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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Denuncia por compra de software sigue atorada en Fiscalía Anticorrupción, señala 
diputado 
A nueve meses de presentarse la denuncia penal por la compra de un software para el 
Congreso por un monto de cinco millones de pesos, la Fiscalía Especializada en el 
Combate a la Corrupción no ha hecho indagatorias ni tampoco ha llamado a los diputados, 
denunció el legislador morenista, Juan Carlos Barragán Vélez. El también integrante del 
Comité de Administración y Control del Legislativo dijo desconocer qué ha pasado con la 
denuncia que presentó en enero del año pasado junto con las diputadas Eréndira Isauro 
Hernández y Julieta García Zepeda ante la Fiscalía Anticorrupción. Refirió que no tiene 
señales de que haya avanzado, pues ninguno de los diputados, hasta el momento, han sido 
requeridos para que se esclarezca el uso de cinco millones de pesos. 
 
Desechan iniciativa que buscaba desaparecer la Secretaría del Migrante 
La Comisión de Migración del Congreso del Estado desechó la iniciativa de ley que presentó 
en la pasada legislatura el diputado de Morena José Alfredo Flores y que en la actual retomó 
el petista Baltazar Gaona, de desaparecer la Secretaría del Migrante. El presidente de la 
Comisión, Víctor Manríquez, señaló que más que desaparecer a la institución es necesario 
fortalecerla para la atención de los migrantes y sus familias que aportan infinitamente más 
recursos de los que se destinan a su protección. Tan solo en 2022 las remesas enviadas a 
todos los municipios del estado fueron de alrededor de seis mil millones de dólares, 
prácticamente el doble del presupuesto estatal, recursos que alivian la situación de 
marginación y pobreza del estado, indicó.   
 
Aún no le transfieren a la ASM para pagar la nómina  
Hasta el mediodía de este martes, la Secretaría de Administración y Finanzas del Congreso 
del Estado no había transferido recursos a la Auditoría Superior de Michoacán (ASM) para 
el pago de nómina y garantizar la operatividad de la institución, afirmó la presidente de la 
Comisión Inspectora, Guillermina Ríos. A petición de la secretaria de Administración y 
Finanzas del Congreso del Estado, Rocío Pineda, la Comisión Inspectora solicitó al titular 
de la ASM, Miguel Ángel Aguirre, una estimación del gasto de enero, el cual entregó y se 
hizo llegar a la funcionaria parlamentaria, pero no se le ha hecho el depósito, indicó. La 
diputada por el distrito de Coalcomán señaló que la falta de lineamientos para la 
administración del presupuesto asignado a la ASM no puede ser pretexto para estrangular 
económicamente a la institución, por lo que se le deben depositar los recursos para que 
pueda cumplir sus compromisos.  
 
Boletines: 
 
Garantiza 75 Legislatura recursos etiquetados para atender salud de docentes 
pensionados 
 
Continúa con resultados: Inaugura Samanta Flores barda perimetral en escuela 
primaria 
 

https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/funcionarios-podrian-alcanzar-prision-preventiva-justificada-ante-denuncia-de-software-8902682.html
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Congreso de Michoacán impulsó que profesores pensionados tengan acceso a la 
salud 
 
Congreso cubre salarios de Auditoría de Michoacán en tiempo y forma: Anabet 
Franco 
 

INFORMACIÓN POLÍTICA 
 
Llama Guillermo Valencia a PRD a “no escupir para arriba” 
Guillermo Valencia Reyes, dirigente del PRI en Michoacán, llamó al PRD a “no escupir para 
arriba” en cuanto a los señalamientos sobre una posible desintegración de la alianza en 
caso de que PAN y PRI no consideren sus propuestas a aspirantes a candidatos para las 
elecciones del 2024. “Hay que apostarle a la coalición, no a escupir para arriba porque 
luego les va a caer en la frente y se van a tener que comer sus palabras”, aseveró el priista. 
 
PRD y PAN tienen diputados gracias al PRI; Memo Valencia 
El PRD y el PAN tienen diputados gracias al PRI, afirmó el dirigente estatal del tricolor, 
Guillermo Valencia Reyes, que pidió al líder del Sol Azteca no escupir hacia arriba, porque 
podría caerles en la cara el «escupitajo», esto en referencia a que el PRD valora ir solo en 
la elección del 2024. «Mejor que se pongan a trabajar y organizar su militancia, porque 
apostarle a la coalición y no escupir para arriba porque luego les va a caer en la frente y se 
van a tener que comer sus palabras», subrayó. 
 
Llegada de trabajadores del IMSS a Morelia dinamizará economía michoacana: Juan 
Pablo Celis 
Con el traslado de los primeros 450 empleados del Instituto Mexicano del Seguro Social 
(IMSS) a Morelia “se demuestra el trabajo conjunto entre el gobierno estatal y la federación 
en materia de salud”, dijo Juan Pablo Celis Silva, líder morenista en Michoacán.  “El 13 de 
febrero inicia el traslado de los primeros 450 primeros trabajadores del IMSS a la capital 
michoacana, lo que traerá consigo hasta 4 mil millones de pesos al año en materia de 
desarrollo económico”, indicó Celis Silva. 
 
Dirigente del PRI en Michoacán califica operativo en Las Joyitas de “show mediático” 
El dirigente del PRI en Michoacán, Guillermo Valencia Reyes, calificó de “show mediático” 
el operativo que tuvo lugar en el rancho Las Joyitas, municipio de Lagunillas. Al ser 
cuestionado sobre el tema en rueda de prensa, el líder priista indicó que con el tiempo 
transcurrido desde el evento las autoridades de la entidad ya hubieran actuado de haber 
encontrado algo en esa propiedad: “¿Hay detenidos? ¿Dónde están las bóvedas con 
dinero? ¿Las cajas fuertes, dónde están? ¿Dónde están los caballos finos y todo eso que 
se trascendía en informaciones filtradas?”, cuestionó Valencia Reyes. 
 
En la revista Quién: Silvano declaró tener un rancho en Lagunillas 
El ex gobernador de Michoacán, Silvano Aureoles Conejo, declaró en entrevista con la 
periodista Maribel Ibarra para la revista Quien el 2 de octubre de 2015 tener un rancho en 
Lagunillas, cerca de Morelia. En la edición impresa de la revista, se puede leer lo siguiente: 
“Debo de tener unos 20 caballos, los tengo en mi rancho en Lagunillas, cerca de Morelia”. 
Sin embargo, en su declaración patrimonial al asumir como gobernador en 2015, omitió 
incluir el rancho en cuestión; la Ley de Responsabilidades Administrativas para el Estado 
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de Michoacán, establece penas de inhabilitación en caso de que un servidor público omita 
información o falsee la misma durante su declaración de situación patrimonial, de acuerdo 
a los artículos 63 y 69. 
 
Transcurre reunión en Paracho por conflicto de Urapicho 
El secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña, informó que desde las 10:00 horas de este 
martes se sostiene una reunión con los comuneros de Urapicho, en el municipio de 
Paracho, quienes bloquearon el lunes un tramo carretero para exigir mayor seguridad ante 
la ola de asaltos que enfrentan de forma constante. El funcionario aceptó que durante la 
jornada de protesta sí hubo retención de vehículos de empresas particulares como una 
medida extrema para que específicamente se vigile el entronque de Uruapan-Carapan, 
donde es frecuente este tipo de delito. 
 
Preparan tres consultas en tenencias de Michoacán 
Ignacio Hurtado Gómez, consejero presidente del Instituto Electoral de 
Michoacán (IEM) dijo en entrevista que ya se preparan tres consultas de autogobierno en 
el estado. Se trata de las comunidades de San Bartolo Cuitareo, municipio de Hidalgo; San 
Cristóbal, del municipio de Ocampo, y Ucareo, perteneciente a Zinapécuaro. Además, se 
analiza cuándo se puede realizar nuevamente la consulta en San Francisco Uricho, misma 
que fue cancelada el 15 de enero. “Todavía no se tienen las reuniones de trabajo con cada 
una de las comunidades, pero a partir de eso se establecerán las fechas y condiciones para 
las consultas”, añadió el funcionario. 
 
Comunidades indígenas con total autonomía para elegir si quieren presupuesto 
directo 
Ignacio Hurtado, presidente del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), aseguró que la 
decisión de la independencia financiera no depende de ellos, si no lo que busque y quiera 
cada una de las comunidades indígenas del estado de Michoacán. En ese sentido, el 
presidente del IEM, dejó en claro que ellos no tienen atribuciones para la asignación del 
presupuesto directo, pues dijo que ellos son parte del mecanismo de acompañamiento para 
el mismo. 
 
COPARMEX podría interponer acción legal por reforma electoral 
Es algo que se está analizando" fue lo que respondió el presidente nacional de 
Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX), José Medina Mora Icaza 
al cuestionarle si la confederación emprendería alguna acción legal contra la reforma 
electoral presentada por el presidente de la República Andrés Manuel López Obrador. Es 
de recordar que, la Cámara de Diputados aprobó a mediados de diciembre de 2022 -en lo 
general y lo particular- el “Plan B” en materia electoral, sin embargo, una parte será devuelto 
al Senado de la República ya que se le hicieron modificaciones y la segunda minuta pasó 
al Ejecutivo Federal. 
 
Aportamos a una posible coalición, con estructura de ideas y sin simulaciones: 
Memo Valencia 
Luego de anunciar que Michoacán se convertirá en el primer estado en elegir un Comité de 
priístas en el extranjero, el presidente del Comité Directivo Estatal (CDE), Guillermo 
Valencia Reyes, dijo que ésta es la forma de aportarle a una posible coalición, con 
estructura de ideas y sin simulaciones. “Esos son los resultados que, como ven no dejamos 

https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/habitantes-de-santa-maria-urapicho-bloquean-carretera-para-exigir-seguridad-9546027.html
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de trabajar, nos da presencia territorial y ésta es nuestra forma de aportarle a una posible 
coalición”, indicó. 
 
Multa INE con 20.9 mdp a los 8 partidos políticos de Michoacán  
Por irregularidades encontradas en la fiscalización al gasto anual del ejercicio 2021, el 
Instituto Nacional Electoral (INE) multó a Morena, PRI, PAN, PRD, PVEM, PT, MC y PESM, 
con diferentes montos que suman 20 millones 891 mil 302.41 pesos. De acuerdo con el 
Informe de la coordinación de prerrogativas y partidos políticos, del Instituto Electoral de 
Michoacán (IEM), respecto a las sanciones económicas en proceso de ejecución, 
impuestas a los sujetos obligados, dado a conocer este martes, en caso de cobrar firmeza 
procesal, las multas se pagarían con abonos chiquitos durante 2023.   
 
Este martes solicitarán registro 3 nuevos partidos políticos en Michoacán  
A las 23:59 horas de este día vencerá el plazo para la recepción de solicitudes de registro 
como partido político, en el Instituto Electoral de Michoacán (IEM), a donde acudirán tres 
de ocho organizaciones que han cumplido con los requisitos. Hace ya un año de que inició 
el proceso en que se inscribieron 13 organizaciones que aspiraban a ser partido; aunque 
en la recta final ocho se mantuvieron, sólo Michoacán al Frente, Tiempo X México y Vía 
Democrática cumplieron con 75 asambleas municipales además de la asamblea estatal 
constitutiva, por lo que son las que tienen posibilidades.  
 
Perdieron partidos políticos a 4 mil 351 militantes en Michoacán  
El Instituto Electoral de Michoacán (IEM) detectó que cuatro mil 351 militantes de Morena, 
PRI, PAN, PRD, PVEM, PT, MC y PES en la entidad decidieron integrarse a organizaciones 
que se encuentran en proceso de obtener el registro como nuevos partidos políticos 
estatales. De acuerdo con el Informe de la Coordinación de prerrogativas y partidos políticos 
del IEM, respecto a la verificación de personas afiliadas a organizaciones en asambleas, 
dado a conocer este martes, en total se detectaron cuatro mil 626 dobles afiliaciones, de 
las cuales algunas todavía están en proceso de aclaración, debido a que está prohibida la 
doble militancia.  
 
 

INFORMACIÓN DEL GOBIERNO 
 
Gobierno de Michoacán firma convenio con el ISSSTE para ofrecer atención médica 
a docentes pensionados 
El Gobierno de Michoacán y el Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los 
Trabajadores del Estado (ISSSTE) firmaron este martes un convenio a favor de alrededor 
de cinco mil 300 maestras y maestros estatales pensionados, quienes podrán acceder a 
servicios de salud. El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y el director general del ISSSTE, 
Pedro Zenteno Santaella, presidieron la firma del convenio que se llevó a cabo en Casa 
Michoacán, con la participación de la secretaria de Educación en el Estado, Gabriela Molina 
Aguilar. 
 
Capacita Gobierno de Estados Unidos a personal penitenciario de Michoacán 
Con temas como Misiones y Liderazgo, Operación de Unidades Especiales, Alternativas de 
Reclusión, Políticas y Procedimientos, Mantenimiento de los Centros, entre otros, personal 
de la Coordinación del Sistema Penitenciario de Michoacán participó en el curso 
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“Administración de Instituciones Penitenciarias”, que se llevó a cabo en Estados Unidos. 
Durante 80 horas, divididas en once días, los titulares de las Direcciones de los Centros 
Penitenciarios de La Piedad, Lázaro Cárdenas, Unidad de Planeación y Seguimiento y 
Secretaría Particular, recibieron en la Academia Internacional Penitenciaria de Canon City, 
Colorado, la capacitación que, multiplicada entre el personal contribuirá a la superación y 
buen desempeño laboral de todas y todos los trabajadores de la institución. 
 
Pide gobernador cero violencia ante conflicto de Uber 
Luego de que el líder transportista, José Trinidad Martínez Pasalagua, advirtiera que ellos 
pondrían en marcha por su propia mano operativos para frenar la operatividad de los Uber 
en Morelia, el gobernador del estado Alfredo Ramírez Bedolla, consideró que el uso de 
violencia nunca es buena, y mucho menos invocarla. “No es bueno nunca la violencia y 
menos convocarla o incitarla, hay que buscar la solución de los conflictos”, dijo. 
 
Pasalagua acusa a Ramírez Bedolla de incitar a la violencia 
El líder transportista José Trinidad Martínez Pasalagua acusó al gobernador Alfredo 
Ramírez Bedolla de incitar a la violencia, porque busca poner al servicio de las 
trasnacionales el patrimonio de más de 11 mil taxistas que están en las calles trabajando. 
Lo anterior luego de que este lunes en rueda de prensa el mandatario pidió al líder 
transportista “serenarse” y evitar la confrontación con quienes manejan el servicio privado 
de Uber y Didi en Morelia. Incluso hizo referencia a que es una realidad la entrada de las 
plataformas digitales. 
 
Habrá consenso sobre Metrobús mientras fluya información: Sedum  
En la medida en que los prestadores del servicio público de transporte corroboren que la 
información del estudio sobre el Metrobús corresponde a la que ellos reconocen en campo, 
habrá coincidencias con el proyecto, afirmó la secretaria de Desarrollo Urbano y Movilidad 
(Sedum), Gladys Butanda. La funcionaria estatal consideró que comenzará a haber 
coincidencias en la medida en que fluya la información, porque es en beneficio de los 
prestadores del servicio de transporte público y de los usuarios. 
 
Consejo Coordinador Empresarial reconoce gestión del gobernador de Michoacán 
El Consejo Coordinador Empresarial (CCE), de Michoacán reconoció la administración del 
gobernador Alfredo Ramírez Bedolla ante el Gobierno de México para la ampliación de la 
autopista Siglo XXI, en el tramo Uruapan - Lázaro Cárdenas. En un comunicado, el Consejo 
aplaudió la buena disposición del presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, 
para apoyar a la entidad en cuestión de infraestructura y obra pública. 
 
 

INFORMACIÓN DEL MORELIA 
 
Morelia: estiman recaudación de 300 mdp por predial en enero 
El tesorero municipal, Héctor Gómez Trujillo, estima que podrían acumular alrededor de 
300 millones de pesos por el pago del predial realizado en enero, la cual la consideran como 
una "cifra histórica". El funcionario municipal prevé que en febrero recauden entre 60 y 80 
millones más, por lo que cerrarían los primeros dos meses del año con 380 millones. 
 
Prohibidos alcohol y armas en Festival del Torito de Petate 
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La Policía Morelia vigilará que los asistentes al Festival del Torito de Petate no traigan 
armas de fuego ni bebidas alcohólicas, informó el comisionado de Seguridad en Morelia, 
Alejandro González Cussi. El evento se realizará el próximo 18 de febrero sobre la avenida 
Madero, desde Las Tarascas hasta la Catedral y será vigilado por aproximadamente 100 
elementos de la corporación. 
 
Morelia: habrá elevador en puente peatonal de Siervo de la Nación, confirman 
Alfonso Martínez Alcázar, anunció que se edificará un puente peatonal moderno y 
adecuado para brindar mejor conectividad tras la apertura del puente vehicular en 
la avenida Siervo de la Nación. He hablado con el gobernador y hace falta el puente 
peatonal y hemos hecho un proyecto para esta zona porque lo vamos a hacer muy 
'chipocludo' y va a costar 6 millones de pesos", mencionó. 
 
Ayuntamiento de Morelia tiene listas escrituras para IMSS en Villas del Pedregal 
El Ayuntamiento de Morelia concluyó ya todos los trámites legales para tener en regla las 
escrituras del terreno que será destinado al hospital del Instituto Mexicano del Seguro Social 
(IMSS) en Villas del Pedregal, informó el presidente municipal, Alfonso Martínez Alcázar. 
Destacó que el municipio dio conclusión a la parte que le toca, solo están en la espera de 
que inicie la construcción por parte del Gobierno Federal. "Nosotros ya concluimos con lo 
que nos pidieron, ahora esperamos que se inicie pronto la construcción", expuso. 
 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

 
Implementa SSM operativo sanitario por la Fiesta de la Candelaria 
En aras de evitar brotes de diarrea y cólera, entre los peregrinos que asisten a la Fiesta de 
la Candelaria, personal de la Jurisdicción Sanitaria de Apatzingán ya implementaron un 
operativo sanitario en Acahuato, para proteger de posibles riesgos sanitarios a los más de 
20 mil turistas religiosos. El jefe de la Jurisdicción Sanitaria de Apatzingán, Abraham 
Espinoza Villa, señaló que ya visitan los establecimientos con venta de comida y se hacen 
muestreos al agua para uso y consumo humano, para prevenir enfermedades diarreicas. 
 
Michoacán reportó una defunción y 167 nuevos contagios por COVID-19 
La Secretaría de Salud en Michoacán, reportó este martes una defunción en el municipio 
de Cuitzeo a causa del COVID-19, por lo que desde el inicio de la pandemia, se han 
registrado un total de 8 mil 733 muertes en la entidad. Asimismo, el reporte técnico de salud, 
registró un total de 214 mil 293 contagios confirmados en el estado por la enfermedad.  Este 
martes se confirmaron 167 casos nuevos; la mayoría en el municipio de Morelia con 100. 
 
5 mil mdp, la deuda de Michoacán con el ISSSTE: director general 
El director general del ISSSTE, Pedro Centeno Santaella, explicó que el Estado de 
Michoacán debe a este instituto 5 mil millones de pesos. «Estamos conciliando las cifras, 
ellos comentan que se pago una parte y estamos revisando con Hacienda, pero estamos 
en toda la disposición de que se pague, en Michoacán se debe al rededor de 5 mil millones 
de pesos», dijo. 
 
 

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 
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Hasta 25% deserción escolar en educación superior en Michoacán 
De hasta 25 por ciento se reporta la deserción escolar en educación superior en Michoacán, 
de acuerdo a los datos emitidos por la dirección de Educación Superior, del Instituto de 
Educación Media Superior y Superior del Estado de Michoacán (IEMSySEM). Así lo 
confirmó el director de Educación Superior, Horacio Anaya Villegas, quien destacó que en 
la entidad son 848 planteles de educación media superior los que existen y 195 más de 
educación superior. Mismos que brindan servicio a 178 mil 416 alumnos de bachillerato y 
132 mil 340 de nivel licenciatura. 
 
Docente del IMCED interpone denuncia por amenazas de muerte 
Por amenazas que atentan contra su vida e integridad física, el profesor del Instituto 
Michoacano de Ciencias de la Educación (IMCED), Emiliano Raya Aguiar, presentó una 
denuncia ante la Fiscalía General del Estado (FGE) bajo el folio PD/1394/0123P contra 
quien resulte responsable de los mensajes intimidatorios que ha recibido en los últimos 
días. El docente se acercó a este medio de comunicación para denunciar también 
públicamente lo sucedido dentro de la institución educativa, ya que dijo, temer por su vida 
ante mensajes que le han llegado a su número telefónico. 
 
Más de 61 mil maestros michoacanos, tarjetizados: SEE 
Para esta segunda quincena de enero son más de 61 mil los trabajadores de la Secretaría 
de Educación quienes cobran mediante tarjeta bancaria, con lo que avanza la transparencia 
en los procesos y manejo de recursos. Como lo mencionó el presidente de México, Andrés 
Manuel López Obrador, en su reciente visita a Morelia, este proceso es parte importante 
para la federalización de la nómina, ya que permite un manejo honesto del presupuesto 
adicional que se asigna a Michoacán para pagar en tiempo y forma a los docentes. 
 
En equipo, la UMSNH le hará frente al acoso y al hostigamiento 
En bloque, las unidades de género de las escuelas, institutos y facultades de la Universidad 
Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), acordaron hacerle frente al acoso y al 
hostigamiento y trabajarán de manera conjunta con las autoridades para tomar las 
decisiones necesarias que impidan que la impunidad gane y se sigan lacerando derechos. 
Decenas de intervenciones enriquecieron la mesa de trabajo en donde se plantearon las 
principales necesidades y se mostró la realidad que se vive en las instituciones. La rectora 
Yarabí Ávila advirtió que, de manera individual no se logrará nada, por lo que reconoció el 
esfuerzo que hacen en colectivo. 
 
Dejaron sus estudios 20% de jóvenes de secundaria y prepa en pandemia; buscan 
recuperar matrícula 
El Instituto de Educación Media Superior y Superior del Estado de Michoacán (IEMSySEM) 
está enfocado en atraer más estudiantes para su programa de educación media superior, 
valoró Ricardo Álvarez Mosqueda, director de Educación Media Superior, quien reconoció 
que se trata de un reto a resolver en el futuro inmediato. El funcionario estatal explicó que 
la pandemia de la enfermedad del coronavirus (COVID-19) ha tenido un impacto en la 
educación, resultando en un 20 por ciento de desafiliación escolar en educación media 
superior, que de por sí resaltaba como uno de los eslabones donde se perdía un porcentaje 
importante de jóvenes para continuar sus estudios. 
 

https://www.facebook.com/IEMSySMich/
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Reconoce UMSNH a alumnos destacados de estudios de posgrado 
La noche de este martes el Centro Cultural Universitario (CCU) sirvió de sede para que 
autoridades nicolaitas y familiares presenciaran la entrega de reconocimientos a jóvenes 
destacados. Se trata de estudiantes de nivel posgrado que cuentan con los mejores 
promedios y que les valió esta condecoración por parte de la Universidad Michoacana de 
San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) con la medalla Dr. Ignacio Chávez.   
 
Promete Gabriela Molina fin a crisis financieras en la SEE  
La secretaria de Educación en el Estado, Gabriela Molina enfatizó que aunque hubo un 
quebranto que debilitó a las instituciones, en el sector educativo se acabaron los agostos 
negros y los diciembres sin aguinaldos. La funcionaria dijo que, gracias a la voluntad de la 
Federación y el Estado, a los trabajadores de la educación se las hace justicia.   
 
Urgen a que docentes se actualicen para combatir deserción  
Ante los avances y mejoras continuas que hay en el tema de educación, se reconoce el reto 
de actualizarse y no quedarse rezagado con conocimientos de antaño. Así lo consideró 
María Guadalupe González, representante del Instituto Michoacano de Ciencias de la 
Educación (IMCED), que destacó el tema durante el anuncio de la Expo Universidades, a 
desarrollarse en febrero próximo. “Tenemos que actualizarnos a las necesidades que van 
surgiendo en nuestra cultura, y no podemos quedarnos atrás con las actualizaciones y con 
las promociones que se han venido realizando durante muchos años”.   
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
  
En contra de la tala clandestina, pobladores de Quiroga bloquean carretera 
Pobladores del municipio de Quiroga, bloquean una carretera federal para exigir a las 
autoridades que actúen contra los responsables de la tala clandestina en esa zona, e 
impiden el acceso a presuntos talamontes provenientes de otros municipios. La mañana de 
este martes, lugareños se concentraron sobre la carretera de acceso a la comunidad de 
San Andrés Tzirondaro, punto donde colocaron piedras para impedir el tránsito vehicular. 
 
Habrá jornada de toma de muestra de ADN para poder identificar a personas 
desaparecidas 
La Comisión Estatal de los Derechos Humanos (CEDH), en Michoacán se coordina con las 
autoridades competentes para la Jornada de toma de muestra de ADN a familiares 
de personas desaparecidas. Lo anterior es parte de las acciones de acompañamiento que 
realiza el organismo, junto a la Unidad de Atención a Personas Desaparecidas, para 
diversificar las formas de atención a la población y prevenir la vulneración a sus derechos 
humanos. 
 
Hay amenazas contra activistas del medio ambiente: Alejandro Méndez 
El secretario del Medio Ambiente, Alejandro Méndez López, aceptó que en Michoacán hay 
zonas donde es peligroso defender los recursos naturales, por lo que activistas o ejidatarios 
suelen ser amenazados por su labor cotidiana. En entrevista con medios de comunicación, 
puso como ejemplo a un grupo de ecologistas en el municipio de Madero, que desde el año 
pasado han sido amedrentados por sus quejas contra el uso indiscriminado de hoyas de 
agua para regar huertas de aguacate. 
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Transporte público en Morelia registra más de 20 asaltos al mes, denuncia Pasalagua 
 Cada mes, los transportistas de Morelia reportan entre 20 y 30 asaltos a mano armada 
en prácticamente la mayoría de las colonias de la capital, denunció el líder de la Comisión 
Reguladora del Transporte (CRT), José Trinidad Martínez Pasalagua. El dirigente de los 
trabajadores del volante en Michoacán evidenció que pese a la promesa del alcalde, 
Alfonso Martínez Alcázar, y de sus funcionarios para tener reuniones mensuales, hasta la 
fecha no han sido convocados para tratar el tema de la inseguridad que es un problema 
grave en la capital. 
 
Realizan mesa de trabajo en la meseta purépecha; ayer quemaron vehículos para 
exigir seguridad 
En proceso, mesa de trabajo y pacificación en la región de la meseta Purépecha del estado 
de Michoacán. Luego de la quema de vehículos y bloqueo de carreteras, finalmente 
autoridades Comunales de Urapicho accedieron ceder a las hostilidades. En voz de Carlos 
Torres Piña, titular de la Secretaría de Gobierno de esta entidad, desde las 10 de la mañana 
de este martes se instalaron mesas de diálogo. 
 
Después de todo sí eran las formas: la protesta social llevó a la justicia en el caso 
Jessica 
Un factor determinante para que la familia de Jessica González Villaseñor obtuviera un 
veredicto en contra del feminicida de la joven, Diego Urik Mañón Melgoza, fueron las 
marchas donde colectivas feministas acompañaron a la familia a exigir justicia, considera 
Maricela Montera, quien es parte de la colectiva Incendiarias. “La protesta social sí importa, 
cuando dicen que estas no son las formas, en realidad sí son la formas, porque lo que vimos 
en el caso de Jessica es que esa protesta que se hizo en los medios de comunicación, en 
las redes sociales, en las calles marchando, gritando su nombre, es lo que empujó a que la 
FGE hiciera bien su trabajo, porque hay muchos otros casos donde la justicia no llega”, 
expresó en su colaboración semanal con Primera Plana Mx. 
 
Emite la SSP recomendaciones para evitar ser víctima de secuestro virtual  
En aras de mantener una población segura y de trabajar en coordinación para la prevención 
de ilícitos, los agentes de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), emiten una serie de 
recomendaciones para evitar que las y los michoacanos puedan ser víctimas del delito de 
secuestro virtual.  En un comunicado se informó que a través del personal de la Policía 
Cibernética, de la Guardia Civil y del Centro Estatal de Comando, Comunicaciones, 
Cómputo, Control, Coordinación e Inteligencia (C5i); se han logrado identificar varios 
hechos sobre la comisión de este delito y también se despliegan las acciones necesarias, 
en coordinación con las autoridades competentes para atender los reportes de quienes han 
llegado a ser perjudicados con este ilícito.    
 
Arriba Guardia Civil a Paracho para destrabar conflicto de Urapicho  
Decenas de uniformados de la Guardia Civil arribaron al municipio de Paracho en busca de 
destrabar el conflicto que mantienen habitantes de Urapicho, quienes la mañana del pasado 
lunes se manifestaron para exigir el cese de asaltos y robos sobre la carretera Uruapan-
Carapan, sin embargo, los inconformes en su movilización robaron al menos veinte 
vehículos de empresas, y dañaron una considerable cantidad de vehículos 
particulares.  Como oportunamente informó Quadratín, la mañana del pasado lunes 

https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/villas-del-pedregal-y-monumento-a-lazaro-cardenas-zonas-donde-morelianos-se-sienten-mas-inseguros-en-el-transporte-publico-9148723.html
https://i0.wp.com/primeraplana.mx/wp-content/uploads/2023/01/Captura-de-pantalla-2023-01-31-a-las-17.09.51.png?resize=696%2C345&ssl=1
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decenas de comuneros se apostaron en el acceso a Paracho, donde agrediendo a 
automovilistas, pedían que el Gobierno del Estado, a través de la Secretaría de Seguridad 
Pública, atendieran el tema de inseguridad.    
 
Arteaga, Aquila, Tumbiscatío y Zináparo, sin policías municipales: SESESP 
El titular del Secretariado Ejecutivo del Sistema Estatal de Seguridad Pública, Erwin 
Sánchez Coria, reveló que hay cuatro municipios que carecen de policía municipal en la 
entidad, los cuales son Arteaga, Aquila, Tumbiscatío y Zináparo. De este modo, comentó 
que el secretariado desconoce cuántos policías existen que hayan sido contratados por 
estos municipios y otros más, que carezcan de exámenes de control C3 y certificado SNIF. 


